
 

 

 

 

 

 

 

Montevideo. 

El Ministerio de Vivienda impulsa uso de madera nacional 

para construcción de soluciones habitacionales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Intendente Dr. Omar Lafluf, asistió a la presentación del Proyecto, 

junto a su equipo de la Dirección General de Vivienda.  

El Ministerio de Vivienda y Ordenamiento Territorial (MVOT) dio a 

conocer la iniciativa para promover la construcción de viviendas 

sociales de madera. En la iniciativa se prevé la edificación en altura con 

este elemento, a través de la Agencia Nacional de Vivienda (ANV). La 

titular de la cartera, Irene Moreira, destacó que, al utilizar esta materia 

prima, se reducen los costos y el tiempo de ejecución de la obra. 

El lanzamiento de estas actividades se realizó en el Palacio Legislativo y 

se disertó sobre la experiencia en países como Canadá, Finlandia, 

Japón y Chile y cómo esta puede adaptarse a la madera nacional y la 

diversidad de climas y territorios. 
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Participaron también en la jornada, el subsecretario del MVOT, Tabaré 

Hackenbruch; el representante del Banco Interamericano de Desarrollo 

(BID) en Uruguay, Marcelo Bendersky y el consultor de ese organismo 

Juan José Ugarte. 

Moreira, reseñó la preparación de la hoja de ruta que llevará adelante 

este programa y sostuvo que es un objetivo de la cartera promover el 

uso de este elemento de origen nacional en soluciones constructivas 

para ampliar el número de viviendas destinadas a fines sociales. 

Además, señaló que la prioridad del Ministerio es buscar alternativas al 

déficit habitacional en Uruguay y para ello, incentiva métodos no 

tradicionales. 

En su intervención, instó a todos los sectores a apoyar la iniciativa e 

impulsar el uso de madera en la edificación de viviendas sociales y 

celebró que el plan piloto lo lleve adelante Mevir, como brazo ejecutor 

del MVOT en la búsqueda de soluciones habitacionales para la 

población. 

Acerca de esta experiencia, desarrollada en Rivera, expresó que tuvo 

gran éxito y posibilitó la fabricación de casas sustentables en madera en 

otros puntos del departamento y también en Artigas. En cuanto a los 

beneficios de este modelo, señaló la reducción del precio por metro 

cuadrado y la disminución del 50% del tiempo de trabajo en obra, 

comparado con el método tradicional. 

Con respecto al futuro de esta iniciativa, reveló que se proyecta 

continuar con el plan piloto de la vivienda de este tipo en altura, a 

través de la ANV. “Es el camino para alcanzar el máximo número de 

soluciones habitacionales, que los más frágiles de nuestra sociedad 

están necesitando con urgencia”, aseveró. 

Para llevarla a cabo, el MVOT trabaja en conjunto con los de Industria, 

Ganadería y Ambiente, el Congreso de Intendentes, sus equipos 

técnicos departamentales y académicos de las facultades de 

Arquitectura e Ingeniería. 

La actividad incluyó una presentación acerca de la hoja de ruta para la 

construcción de viviendas sociales con este elemento, a cargo de los 

consultores Juan José Ugarte, Andrés Sierra y Karen Codriansky y una 

disertación de la directora de la Oficina de Asesoramiento, Planificación 

y Desarrollo de la Construcción con Madera del MVOT, Carolina Pérez 

Gomar. 

(Fuente: Presidencia de la República). 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Río Negro. 

Avanzan los proyectos de obras en el Departamento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Intendente Dr. Omar Lafluf, destacó la comunicación recibida 

recientemente, en la cual se indica que el proyecto de “Parquización 

del arroyo Laureles”, no tiene objeciones del BID, esto permite llamar a 

licitación rápidamente. 

En menos de un año se han dado curso a todos los proyectos del PDGS, 

ya está en ejecución el plan del barrio cooperativo de UTU en Young y 

se recibió la autorización de AFE  sobre el Parque lineal, el que será 

llamado a licitación próximamente. 

Lafluf mencionó que ya se licitó el plan de “Parquización del arroyo la 

Esmeralda”, en el proyecto de cambio climático con la Corporación 

Nacional para el Desarrollo y el Banco de Desarrollo de América Latina, 

también indicó, que ya está adjudicado el bypass del Tulipán, 

destacando el excelente desempeño en ese sentido de los Equipos 

técnicos del Gobierno Departamental; los cuales ya se encuentran 

trabajando con los fondos de pre inversión en los proyectos para el 

PDGS 3, que estará resuelto a fin de año con el BID,  en el mismo 

ingresarían las intervenciones en  Mevir 4 de Young y un gran proyecto 

de urbanización en el barrio Las Canteras. 

 

 

 



 

Fray Bentos. 

Intensas gestiones se realizan por la Terminal Portuaria. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, acompañado por el Secretario General, Ing. Agr. 

Jorge Gallo, Jorge Onetto, de Promoción e Inversiones de la comuna, el 

Presidente de ANP, Dr. Juan Curbelo y Alberto Lasarte, se reunieron 

mediante Zoom con empresarios bolivianos, los cuales se encuentran 

interesados en poder operar en nuestro puerto. 

Lafluf, expresó que se vienen manteniendo intensas reuniones de 

trabajo, las que se encuentran muy avanzadas y permitirían una 

solución a la actividad portuaria local. Por su parte el Presidente de 

ANP, manifestó que desde hace unos meses se viene trabajando con 

las autoridades portuaria bolivianas y ya se tiene un borrador del 

convenio marco entre Uruguay y Bolivia, para el ingreso y egreso de 

mercadería desde y hacia Bolivia, para lo cual se utilizaría un puerto 

uruguayo, específicamente el de Fray Bentos. 

El próximo mes, vendrían a Fray Bentos las autoridades bolivianas y de 

esta manera se podría suscribir el convenio, el cual será el instrumento 

que generará que los privados puedan comenzar a operar en la 

Terminal Portuaria; Curbelo, mencionó que han contado con la 

colaboración de Alberto Lasarte, en las gestiones con los empresarios 

bolivianos. 

 



 

En referencia a la figura del capitán de puerto, la misma ha sido 

reclamada en varias oportunidades por el Intendente, a lo cual el Dr. 

Curbelo mencionó, que es el Poder Ejecutivo quien designará al mismo; 

él considera de gran importancia la figura del capitán, siendo un 

articulador de las políticas portuarias, el rol ayudará a lograr la 

aspiración que tiene la comunidad, de sostener las actividades en el 

tiempo, para lo cual confirmó que en el correr de los próximos meses se 

estará definiendo, el rol del cargo y la persona que lo ocupará, 

concluyó Curbelo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Fray Bentos. 

El Dr. Omar Lafluf se reunió con la Presidenta de la Federación 

de Funcionarios Municipales.  

 

 

 

 

 

 

 

 

El jefe comunal, recibió en Sala Ruggia a Valeria Ripoll, quien estuvo 

acompañada por el Presidente de ADEOM Miguel Ivanovich e 

integrantes de la directiva local. 

Lafluf destacó la instancia de diálogo mantenida, en la cual se 

intercambiaron sobre diferentes temas de interés común, como lo son la 

seguridad laboral y la firma del convenio colectivo, el cual se encuentra 

prácticamente acordado, estimándose que el mismo se firmará antes 

de finalizar el mes o en la primera semana de junio, manifestó el 

Intendente. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Fray Bentos. 

Departamento de Desarrollo. 

Taller de huerta orgánica en el Caif “Las Canteras”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se realizó en el Caif “Las Canteras” el último, de dos instancias de 

aprendizajes para padres e hijos de huerta orgánica familiar, los que 

estuvieron a cargo de los técnicos de la Unidad de Agricultura Urbana y 

Periurbana, Hernán Saldaña y Sebastián Alarcón. 

El taller consistió en una charla sobre como instalar una huerta orgánica 

familiar en espacios reducidos, para los padres y posteriormente se 

cumplió una actividad práctica en conjunto con los hijos, donde se hizo 

siembra de cultivos en almácigos, plantación de diferentes especies en 

canteros, además de algunos consejos sobre manejos culturales como 

fertilización y control de plagas y enfermedades. Finalmente se donaron 

semillas y plantínes a los participantes, para estimular la creación de 

huertas en sus domicilios. 

 

 

 

 

 

 

 



 

Río Negro. 

Departamento de Cultura. 

 

 

 

 

 

 

En el marco del “Día Nacional del Libro” se realizó a nivel departamental 

una variedad de actividades, que incluyeron charlas de escritores, 

abordando el tema discapacidad, proyección de películas, 

instalaciones artísticas, como se pudo visualizar en el frente del Cine 

Stella  e intervenciones en los diferentes puntos del territorio (Centros 

Comunales, plazas, terminales de ómnibus) todo ello,  alineados a la 

consigna impulsada por el MEC " Dejá un Libro, Llevá un Libro".  

Motivando a la gente a que saliera a las calles a dejar y buscar libros. 

Según lo expresado por la Mtra. María del Huerto Tori, se vivió una 

jornada de gran impacto  cultural, donde se logró alcanzar 

ampliamente  los objetivos  trazados por el Departamento de 

Educación y Cultura. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Departamento de Políticas Sociales – División Género y 

Familia. 

Recibimos y difundimos. 

Sociedad Uruguaya de Reproducción Humana se encuentra abocada 

por cuarto año consecutivo a la organización de la Semana de la 

Fertilidad en Uruguay a desarrollarse del 4 al 10 de junio de 2022. 

Este año se realizarán actividades presenciales y virtuales. 

Cronograma de conferencias: 

Sábado 04 de junio de 09:00 a 12:00 Horas. 

Encuentro con expertos. 

Actividad abierta a pacientes y público en general. 

Registro a través del siguiente formulario: 

https://forms.gle/gPq1TraNLrk2kHuo7  

·         ¿Cuándo consultar y cuándo derivar a un especialista en 

Medicina Reproductiva? 

·         Criterios de inclusión para cobertura de tratamientos a través del 

FNR. 

·         Conoce a un experto en el área. Espacio interactivo entre 

pacientes y médicos  

Auditorio del World Trade Center (Cr. Luis Lecueder 3536, Torre 2. Planta 

Baja) 

Del 06 al 10 de junio 19:00 horas. 

Conferencias virtuales. 

Actividad abierta a la comunidad médica, pacientes y público en 

general 

Registro a través del siguiente formulario: 

https://forms.gle/PCF5WAAWtJahg3VM9  

Tel de contacto: + 598 98 929 755  

semanadelafertilidad@gmail.com           

 

 

 

https://forms.gle/gPq1TraNLrk2kHuo7
https://forms.gle/PCF5WAAWtJahg3VM9
mailto:semanadelafertilidad@gmail.com


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Fray Bentos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Young. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Recibimos y difundimos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Young. 

La Intendencia y MGAP trabajan en proyectos de apoyo y 

fortalecimiento al sector agropecuario. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lalfuf, el Ministro Fernando Mattos y otras autoridades de la 

cartera, se reunieron para analizar programas y proyectos que llevan 

adelante en forma conjunta. 

Luego del encuentro el jefe comunal informó que la próxima semana 

habrá una nueva instancia donde se avanzará en el tema riego, 

evaluación de productores inscriptos y en Río Negro, cuando se lleguen 

a las 10.000 hectáreas con posibilidades de riego, se avanzará en el 

fideicomiso con OPP. 

En el tema lechería, Lafluf, indicó que el 14 de junio y a raíz de un 

planteo que formuló en Paysandú, serán recibidos por la Comisión de 

Ganadería de la Cámara de Diputados, para hablar de la necesidad 

que tiene el país de una ley o un mensaje fuerte de cómo trabajar el 

tema lechero. 

En ese sentido se trabaja, a través de la Embajada uruguaya, en un 

hermanamiento con ciudades de Nueva Zelanda, para poder acercar 

al país, técnicos especializados. 

 

 

 



 

 

Se charlaron además cuestiones como, los seguros agropecuarios y el 

trabajo que se realiza con el Banco de Seguros del Estado, perros en 

situación de calle (refugios, castraciones), caballos sueltos, apoyo al 

Centro de Capacitación en Young, que es organizado por la Sociedad 

Rural de Río Negro, Instituto de Altos Estudios Agropecuarios de UTU en 

Fray Bentos, entre otros asuntos de acciones coordinadas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Young. 

28 de Mayo - Día internacional de acción por la salud de las 

mujeres. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cada año, esta fecha  ofrece una oportunidad para recordar, difundir y 

reivindicar el derecho de toda mujer a gozar de una salud (sexual, 

mental, reproductiva) de calidad y gratuita. 

La Intendencia de Río Negro, a través de sus diferentes áreas, se suma 

también a la celebración de este día internacional, con diferentes 

actividades, con el objetivo de avanzar en el conocimiento de diversos 

aspectos claves para la salud de las mujeres, 

En el marco de esta fecha,  se realizó un taller en el Salón de Coop. 

COVIMUDY en Young y el próximo miércoles 1º de junio, se cumplirá una 

jornada similar en el Salón comunal de Paso de la Cruz, a partir de la 

hora 09:30 

Organizan Departamento de PP.SS, División Género y Familia, Ministerio 

de Desarrollo Social, Instituto Nacional de las Mujeres. 

Participaron por Políticas Sociales, la Subdirectora Viviana Núñez y la 

Asistente Social, Alexandra García, por Género y Familia, Andrea 

Velásquez, por INMUJERES, Silvana Barufaldi, Priscila Vidal, por ASSE 

Cecilia Raymundo y Magdalena Dornell, y 3º FPB de Gastronomía de 

UTU, Prof. Josefina Núñez.  



 

La Salud Mental fue el tema central del taller. Se habló de las consultas 

médicas, los malestares emocionales, sobrecarga de los mismos, los 

desbordes y todos aquellos síntomas, como por ejemplo un ataque de 

pánico, consecuencias de la pandemia, aislamiento, comunicación y 

habilidades sociales y la importancia de volver a conectarse 

socialmente. 

Se manejaron técnicas y herramientas para poder gestionar las 

emociones y la importancia de una consulta profesional. 

La jornada fue evaluada como muy positiva. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Recibimos y difundimos. 

Oficina Electoral de Río Negro.  

Comunicado. 

Se informa a los vecinos, que la mencionada oficina atenderá en Young 

los días sábado 28 y domingo 29 en el Centro Socio Cultural (ex Casa 

Donato). 

La atención al público se realizará de 09:00 a 12:00 y de 13:00 a 17:00 

horas, realizándose trámites de inscripción, traslados y renovación de 

Credencial Cívica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Nuevo Berlín.  

Lautaro Gil presentó sus dos libros. 

 

 

 

 

 

 

 

 

La actividad se cumplió en el Espacio Cultural 220, con la presencia del 

Alcalde del Municipio Hernán Godoy y varios vecinos de la localidad. 

En el marco de la celebración del Día del Libro, además de la 

recepción de clases de educación inicial dentro del Espacio Cultural 

220, el joven de Nuevo Berlín Lautaro Gil, realizó la presentación de sus 2 

libros. 

Ambos se llaman “Terror en el Pueblo”, en 

su primera edición presenta historias de este 

género, basadas en entrevistas realizadas a 

vecinos, como “La Dama de Blanco” y “El 

Bicho Negro”, mientras que en el segundo 

recoge situaciones de las mismas 

características, pero no tan conocidas, 

recopiladas en base a leyendas. 

Lautaro, acompañado de su familia, 

autoridades, prensa y vecinos, expuso un 

trabajo que ejemplariza sobre la creación 

de libros desde tan corta edad, apostando 

a rescatar historias de un género poco 

desarrollado en la región. 

 

 

 



 

Nuevo Berlín. 

Cerramiento Espacio 220. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Personal de Servicios Municipales trabaja en el cerramiento del Espacio 

Cultural 220 de la comunidad, ubicado en ruta 20 y 33 Orientales. 

El mismo abarca toda la parte posterior, donde está instalada la Unidad 

Demostrativa del Departamento de Desarrollo de la comuna. 

 

 

 

 


